

PROCES VERBAL de la 34^{ème} ASSEMBLEE GENERALE DE L'AVSH Le 25 mars 2022 à Palézieux-Village

(Organisée par les Cavaliers d'Oron et DGM)

Convocations: tous les membres du comité (Max Studer, excusé)

les Président(e)s des sociétés les médaillés 2020 & 2021

Mme Manuela de Kalbermatten, Présidente de la FER, excusée

M. Damian Müller, Président FSSE, excusé M. Olivier Sonnay, Syndic d'Oron, excusé

M. Stéphane Maure, Secrétaire Général du Fonds du Sport Vaudois M. Julien Echenard, Délégué au sport associatif vaudois, excusé

M. Olivier Pradervand, ancien Président de l'AVSH M. Daniel Bezençon, ancien Président de l'AVSH M. Pierre Gavillet, ancien Présient de l'AVSH, excusé

Les délégués AVSH à l'AG de la FER

Sociétés excusées : Assoc. Ecurie de Sullens-Domaine du Rosselet, le Cercle de la Cravache,

Club de Voltige Vers-chez-Perrin, Club équestre de Villard, Club équestre Leysin et env., DGM & CR Moudon, DGM & CR Orbe, Ecurie de Cronay, Horse Club de Bex, IENA, Société de cavalerie de Payerne, Société hippique

de la Dôle.

Sociétés absentes : Amicale Equestre Vallée de Joux, Club équestre du Mont s/Lausanne, Club

hippique de Cudrefin, Club Les Ecuries Soleil, Ecurie du Nozon, Les Cavaliers du Rhône, Les Ecuries de la Tour, Psaro's Horses Club, Société de cavalerie du Vully, Société de dressage de la Côte, Société hippique de la

Sallivaz, Syndicat Vaudois d'Elevage Chevalin.

Début de l'Assemblée à 19h15.

Notre Président, M. Dominique Nicod, ouvre l'assemblée et salue la présence de M. Stéphane Maure, secrétaire général du Fonds du Sport Vaudois. Il donne ensuite la parole à Mme Marinette Charlet qui cite quelques personnalités disparues. L'assemblée observe une minute de silence pour : Michel Tecon (2019), Elisabeth Fischer (2020), Charles Fritsch (2020), François Crisinel (2022).

Nomination de 2 scrutateurs : Mme Nathalie Despont et M. Jérémie Goumaz

Modification de l'ordre du jour :

Au point 11 Divers, ajouter 2 sous-points :

- 11. b. Présentation du Fonds du Sport vaudois par M. Stéphane Maure, Secrétaire Général
- 11. c. Organisateur Assemblée Générale de l'AVSH en 2023.

La modification de l'ordre du jour est acceptée par votation.

1. APPEL DES SOCIETES

51 sociétés convoquées

12 sociétés excusées

12 sociétés absentes

--

27 sociétés présentes, la majorité absolue est de 14 voix.

2.PROCES-VERBAL DU 26 juillet 2021

Le procès-verbal est disponible sur internet, sur le site de l'AVSH (<u>www.avsh.ch</u>). Ce procès-verbal est accepté.

3. RAPPORT DU PRESIDENT

M. Dominique Nicod donne lecture de son rapport :

- Enfin une assemblée en condition normale : l'assemblée d'automne de 2019 fut la dernière puisque le Covid a tout chamboulé dès le début 2020. Les assemblées générales de 2020 et 2021 se sont faites par courrier.
- Le comité de l'AVSH s'est démené pendant cette période de Covid :
 - Les manifestations hippiques ont été interdites et des soutiens aux organisateurs se sont mis en place.
 - O Il a fallu se battre pour maintenir la pratique de l'équitation : au nom du bien-être du cheval, il a été possible de continuer à leur donner de l'exercice, y compris dans des halles fermées.
 - Le contact avec les autorités vaudoises a été maintenu, un merci tout particulier à Marion Wahlen, députée, qui nous a bien soutenu.
 - O La situation s'est détendue dès 2021 car la vaccination a autorisé à nouveau les regroupements de personnes.
- Le 10 juin 2021, une nouvelle association cantonale vaudoise des sports a vu le jour: Sport Vaud. L'AVSH y est affiliée. Cette association devrait permettre au sport amateur d'être plus présent. Entre autres, l'un des buts est d'augmenter le budget cantonal attribué au sport.
- Il remercie son comité qui permet le bon fonctionnement de l'AVSH.

4. AIDE SPÉCIALE PANDÉMIE : Etat de Vaud + Fonds du sport vaudois

Un montant de CHF 28'400.- est à répartir pour 2020 à nos sociétés affiliées. Selon les directives reçues liées à ce soutien, le comité de l'AVSH a dû définir des critères d'attribution. Le comité s'est basé sur les dates de (semi-) confinements imposés par le Conseil Fédéral : du 17 mars 2020 au 06 juin 2020 et le comité a étendu au 19 juillet 2020 la date limite pour déterminer quelles sociétés pouvaient bénéficier de ce soutien. Les sociétés devaient avoir renvoyé un questionnaire pour être prises en compte. Le calcul s'est fait sur le nombre de jours de concours annulés ou reportés entre le 17 mars et le 19 juillet. Un maximum de CHF 2'000.- par société a été fixé.

5. RAPPORT DU CAISSIER ET DES VERIFICATEURS DE COMPTES

- Notre caissière, Mme Elodie Gallay, informe que 53 sociétés ont été facturées en 2021. Un montant d'environ CHF 23'200.- a été reversé sous forme de subventions à nos sociétés.
- Elle donne lecture des comptes 2021 à l'assemblée. Ces comptes sont à disposition pour consultation.
- Lecture est faite du rapport par les vérificateurs des comptes de la société des Cavaliers d'Oron et DGM : les comptes se sont révélés exacts et les réponses données par la caissière adéquates. Le bilan et les résultats correspondent à la comptabilité. Les vérificateurs recommandent à l'Assemblée d'accepter ces comptes.

6. ACCEPTATION DES COMPTES ET DECHARGE AU COMITE

Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

7. NOMINATION DES VERIFICATEURS POUR 2022

Ce sera la société de cavalerie de Payerne qui s'acquittera de cette tâche pour 2022.

8.RAPPORT DES DICASTERES

Mme Emilie Crelier - ATTELAGE

- 2020 : Aucune activité COVID
- 2021 et 2022 :
- En 2021, nos meneurs vaudois ont pu à nouveau fouler les terrains de concours en Romandie, pour leur plus grand plaisir!
- Les finales Romandes ont été organisées à Avenches par la Société Fribourgeoise d'Attelage, et notre meneuse Vaudoise Katia Monnier-Maret est montée sur la 3ème marche du podium de la catégorie M-S à un cheval.
- Le concours de Satigny GE a pu avoir lieu au mois de septembre au lieu du mois de mai. Et la Société Vaudoise d'Attelage a organisé un magnifique Championnat Suisse sur son terrain à Orbe, avec une météo plus qu'estivale! Plusieurs promotions CH ont pu avoir lieu et les finales FM se sont déroulée comme prévu à Avenches en septembre.
- La Société Vaudoise d'Attealge a également organisé son traditionnel rallye en septembre du côté de Hermenches et l'AVSH Pied du Jura a organisé le rallye AVSH début octobre, 13 équipages ont pris le départ. D'autre concours ont eu lieu également du côté de la Suisse Allemande.
- Pour cette année 2022, nous espérons enfin retrouver une saison « normale ». Le Canton accueille cette année 3 concours d'attelage, à Aigle, Payerne et Orbe. Je remercie les organisateurs pour leur engagement afin de perpétuer notre sport dans notre canton.
- Grâce au travail des délégués cantonaux d'attelage, les épreuves Brevet ont enfin leur dressage attitré, il s'agit du programme 3A que vous pouvez trouver sur le site de la fédération.
- Un cours organisé par la FER pour les meneurs romand aura lieu le 12 juin à Orbe. Les infos se trouveront sur le site de la FER.
- La journée des Juniors, offerte par la FER, qui a lieu le 3 avril prochain à Sévery, est complète avec plus d'une trentaine de juniors inscrits!
- Je reste bien évidement à disposition si vous avez des questions ou des propositions concernant l'attelage dans notre canton.

Mme Martine Loertscher - DRESSAGE

- 2020 : les championnats vaudois ont quand même pu avoir lieu : ils se sont déroulés le 04 octobre à Chavannes-de-Bogis, organisés par la société hippique de la Sallivaz.
- 2021:
 - Le 29 août, les championnats vaudois ont été organisés de main de maître par la famille Charbonnier-Burckard à Cheseaux-sur-Lausanne. Très bonne ambiance et tout était parfait.
 - o Le 19 septembre, à Werdenberg, Marie Manegold (Assoc. Cavaliers et Chevaux de la Ruche) a remporté le championnat suisse R
 - Le 17 octobre, à Avenches/IENA, Brigitte Charbonnier (DGM & CR Lausanne) remporte le championnat romand L
- 2022:
 - o Championnats vaudois à Cheseaux-sur-Lausanne
 - Championnats romands à Illarsaz
 - o Championnat Suisse R à IENA
- Un merci tout particulier à Mme Annette Hotzenköcherlé qui arrête de juger cette année.
- Merci à la famille d'Alain Charbonnier qui est toujours aussi active et efficace.
- Alain Charbonnier a repris à la Fédération Equestre Romande, l'organisation des championnats de dressage.

Merci à Jelena Moncilli, déléguée dressage à la FER qui a pu faire modifier le règlement de la FSSE et rendre possible le port de l'airbag (dans la veste) également pendant les épreuves de dressage. Mme Moncilli se retire du comité de la FER et laisse sa place à Mme Sabine Pelster et Alain Charbonnier.

Mme Catherine Millioud - PONEYS

- 2020 : année compliquée !
- 2021 :
 - O Quasiment tout est rentré dans la norme. Les cavaliers/ères vaudois-es se sont montrés excellents en catégorie D élite (1ère champ. Suisse).
 - Malgré les efforts de l'AVSH, dès 2021, les catégories ABC sont exclues du championnat suisse. Ne font plus que partie de la Coupe suisse. Il faut montrer notre désaccord auprès de la FSSE.
 - o Très beaux championnats suisses au Chalet-à-Gobet.
 - Merci au Poney Sport Romand et il faut s'encourager pour trouver des places de concours. Merci aux organisateurs.

M. Michel Pollien - SAUT et Chevaux CH

- En 2021, début de saison difficile dû au Covid. Ensuite, tout a repris quasi normalement.
- Toujours des difficultés pour se faire entendre par la FSSE en vue d'améliorer le système des brevets.
- Merci à Max Studer pour l'organisation des championnats vaudois en 2021.

M. André Jordan - EQUITATION D'EXTERIEUR

- Dans toute la Suisse, les cantons ont discuté de l'équitation d'extérieur. A. Jordan en a fait partie.
- Dans le canton de Vaud, des discussions ont aussi eu lieu concernant les chemins forestiers et pour que les cavaliers aient un statut.
- Rallye 2022 : organisé à Valeyres s/Rances
- Rallye 2023 : organisé par les Cavaliers du Jorat.

Mme Marinette Charlet - PRESSE

- Actuellement, les réseaux sociaux sont plus importants que la presse écrite. Mais cela impacte sur la qualité des résultats publiés.
- Les chroniqueurs sportifs sont encore importants.
- Il faut penser à annoncer les manifestations dans les journaux. Souvent des prix attractifs sont accordés et des reportages sont proposés.
- C'est également une forme de soutien au Cavalier Romand en y publiant des annonces.
- Merci à Catherine Milloud, Florence Griffiths et Montse Caffaro pour leurs années de comité et de collaboration.
- Merci au comité et à notre président, discret mais extraordinaire.
- BRAVO à Melody Johner pour sa participation aux Jeux Olympiques en concours complet à Tokyo où elle a obtenu le 17^{ème} rang avec Toutbleu de Rueire (naisseur : Edy Neuhaus d'Arnex s/Orbe)!

9. Election du comité

- Catherine Millioud (poneys) et Florence Griffiths (secrétaire) ont souhaité être remplacées. Mme Millioud est arrivée au comité en 2004 et Florence Griffiths en 1997.
- Le Club Equestre de Lausanne propose M. David Kohnké pour remplacer Mme Millioud au comité et les DGM & CR Echallens propose Mme Laure Bavaud pour le poste de secrétaire. M. Konhké et Mme Bavaud sont élus par acclamation.
- Ils sont désormais membres du comité de l'AVSH.
- Le reste du comité est réélu ensuite dans son ensemble.

- Montserrat Caffaro est également remerciée pour ses années au comité de l'AVSH, de 2010 à 2020.

10. Fédération Equestre Romande

Les délégués de l'AVSH présents à l'AG de la FER 2022 donnent lecture de leur rapport.

11. Divers

- M. Vincent Barbay, webmaster du site internet de l'AVSH présente des nouveautés : possibilité de faire en ligne les demandes de subsides et de remplir le questionnaire pour le recensement des membres. Mme Cavalli demande à rajouter les épreuves de formation du concours complet dans la liste des subsides.
- Présentation par M. Stéphane Maure, du Fonds du Sport Vaudois.
- Prochaine Assemblée Générale en 2023 : sera organisée par la société de cavalerie de Payerne

21h. Fin de l'assemblée.

MÉRITES 2020

Au vu de la situation sanitaire, les mérites n'avaient pas pu être remis, les personnes concernées ont été invitées à la présente AG afin de les recevoir. Les mérites ont été attribués pour les disciplines suivantes :

Dressage, attelage, poneys, saut et concours complet.

MÉRITES 2021

Divers mérites ont été attribués pour les disciplines suivantes :

Dressage, attelage, poneys, saut et concours complet.

En 2021, nos meneurs vaudois ont pu à nouveau fouler les terrains de concours en Romandie, pour leur plus grand plaisir !

Les finales Romandes ont été organisées à Avenches par la Société Fribourgeoise d'Attelage, et notre meneuse Vaudoise Katia Monnier-Maret est montée sur la 3ème marche du podium de la catégorie M-S à un cheval.

Le concours de Satigny GE a pu avoir lieu au mois de septembre au lieu du mois de mai. Et la Société Vaudoise d'Attelage a organisé un magnifique Championnat Suisse sur son terrain à Orbe, avec une météo plus qu'estivale! Plusieurs promotions CH ont pu avoir lieu et les finales FM se sont déroulée comme prévu à Avenches en septembre.

La Société Vaudoise d'Attealge a également organisé son traditionnel rallye en septembre du côté de Hermenches et l'AVSH Pied du Jura a organisé le rallye AVSH début octobre, 13 équipages ont pris le départ. D'autre concours ont eu lieu également du côté de la Suisse Allemande.

Pour cette année 2022, nous espérons enfin retrouver une saison « normale ». Le Canton accueille cette année 3 concours d'attelage, à Aigle, Payerne et Orbe. Je remercie les organisateurs pour leur engagement afin de perpétuer notre sport dans notre canton.

Grâce au travail des délégués cantonaux d'attelage, les épreuves Brevet ont enfin leur dressage attitré, il s'agit du programme 3A que vous pouvez trouver sur le site de la fédération.

Un cours organisé par la FER pour les meneurs romand aura lieu le 12 juin à Orbe. Les infos se trouveront sur le site de la FER.

La journée des Juniors, offerte par la FER, qui a lieu le 3 avril prochain à Sévery, est complète avec plus d'une trentaine de juniors inscrits!

Je reste bien évidement à disposition si vous avez des questions ou des propositions concernant l'attelage dans notre canton.